
  

 

 

 

 
香港特別行政區  

第七屆灣仔區議會轄下  

食物環境衞生委員會  

第九次會議紀錄  

 
日期：  2025 年 5 月 27 日 (星期二 ) 

時間：  下午 3 時  

地點：  香港軒尼詩道 130 號修頓中心 21 樓  

  灣仔民政事務處區議會會議室  

 
出席者  出席時間  離席時間  

主席  

穆家駿議員  下午 3:00  下午 3:32  

 
副主席  

莫繡安議員  下午 3:00 下午 3:32 

 
區議員  (依筆劃排序 ) 

吳澤森議員  下午 3:00  下午 3:32  

李文龍議員，MH 下午 3:00 下午 3:32 

李碧儀議員，MH 下午 3:00  下午 3:32  

周錦威議員，BBS, MH 下午 3:00  下午 3:32  

林偉文議員  下午 3:00  下午 3:32  

劉珮珊議員，MH 下午 3:00 下午 3:32 

 

核心政府部門代表  

張皓壹先生  民政事務總署灣仔民政事務助理專員  

勞駿文先生  民政事務總署高級行政主任 (地區管理 )/灣仔 (署理 ) 

許志平先生  食物環境衞生署灣仔區環境衞生總監  

吳智豐先生  

徐健欣女士  

食物環境衞生署灣仔區衞生總督察 1 

食物環境衞生署灣仔區衞生總督察 2 

何詠琴女士  環境保護署高級環境保護主任 (區域南 )4 

李梓藝先生  環境保護署環境保護主任 (區域南 )43 



蔡棟雄先生  香港警務處灣仔警區警民關係主任  

 

其他政府部門代表  

施任偉先生  香港警務處北角警署軍裝巡邏小隊第一隊指揮官  

梁家俊先生  康樂及文化事務署經理 (維多利亞公園 ) 

劉璧瑩女士  屋宇署屋宇測量師 /B3-2 

盧海潮先生  渠務署工程督察 /港島東 1/錯駁糾正  

許志興先生  

鄭小萍女士  

維修工程督察 /灣仔區 2 

地政總署首席產業主任 /港島東 /土地管制及契約執行  

 

秘書  
 

鍾偉健先生  民政事務總署行政主任 (區議會 )3/灣仔  

  

開會詞  

 
主 席 歡 迎 各 位 委 員 及 政 府 部 門 代 表 出 席 第 七 屆 灣 仔 區 議 會 轄 下

食物環境衞生委員會第九次會議。  

  
第 1 項： 通 過 灣 仔 區 議 會 轄 下 食 物 環 境 衞 生 委 員 會 第 八 次 會 議 紀 錄  

 

2 .  主席表示，秘書處在是次會議前沒有收到委員提交修訂建議，他

詢問委員是否有其他修訂。  

 

3 .  委員並無提出其他修訂，經李文龍議員動議、周錦威議員和議，

委員會通過第八次會議紀錄。  

 

第 2 項： 灣 仔 區 議 會 轄 下 食 物 環 境 衞 生 委 員 會 行 動 清 單  

(食 物 環 境 衞 生 委 員 會 文 件 第 12 /2025 號 )  

 

4. 主席歡迎下列政府部門代表出席會議：   

 

香港警務處北角警署軍裝巡邏小隊第一隊指揮官  施任偉先生

康樂及文化事務署經理 (維多利亞公園 ) 梁家俊先生
 

 

5 .  委員有以下的意見和提問：  

 

( i )  維多利亞公園（維園）近電車路一帶的花槽晚間時有老鼠

出沒，希望部門加強滅鼠工作；  



 

( i i )  關注區內非法餵飼野鴿問題，特別是柯布連道與太和街遊

樂場一帶。自有關部門在柯布連道行人路設置攝錄機監察

非 法 餵 飼 野 鴿 行 為 後，野鴿 聚 集 情 況 有 所 減 少，惟 懷 疑 有

途人因光顧並即場進食附近一所小食店的食物，所掉落的

食 物 碎 屑 吸 引 野 鴿 聚 集。由 於 該 處 毗 鄰 住 宅 入 口，情況 有

欠 理 想 。 就 此 提 議 食 物 環 境 衞 生 署 (食 環 署 )跟 進 。 此 外 ，

太 和 街 遊 樂 場 附 近 有 市 民 餵 飼 野 鴿 引 致 野 鴿 聚 集 的 情 況

出現。得 悉食環署已有勤加清洗有關地點，提 議該署加強

打擊非法餵飼野鴿；及  

 

( i i i )  較早前已告知食環署，其設於史釗域道用作為監察棄置垃

圾黑點的網絡攝錄機曾遭人惡意調較拍攝角度，鏡頭被移

動至只能拍攝地下。就此提議該署留意其他攝錄機有否出

現類似情況，以及建議該署要求有關承辦商定期匯報攝錄

機是否正常運作。  

 

6 .  康樂及文化事務署 (康文署 )經理梁家俊先生回 應 指 ， 維 園 一 年 四 季

均有大型活動舉行，而維園為 24 小時開放場地，周日亦有許多外傭

聚集野餐。署方一直十分關注該公園環境衞生，並採取一系列防治措

施，以有效控制鼠患。防鼠工作主要為切斷老鼠的食物來源及清除藏

匿點。鑑於非法餵飼野鴿人士多在夜間投放食物在老鼠活躍出沒的電

車路一帶，署方將會加強巡視，如有發現違規行為，場地職員將會採

取檢控行動。滅鼠方面，署方的承辦商會在鼠洞施放毒餌。最近數月

署方亦已加強了滅鼠措施，晚間設有滅鼠隊執勤，在老鼠較常出沒的

地點放置捕鼠器。  

 

7 .  食環署灣仔區環境衞生總監許志平先生回應如下：  

 

( i )  就 非 法 餵 飼 野 鴿 問 題，署方 會 加 強 巡 查 及 依 法 檢 控，派 遣

便衣執法人員進行檢控行動。另外，署方會加強清洗屬非

法 餵 飼 野 鴿 黑 點 的 街 道，包 括 柯 布 連 道 和 太 和 街。有關 委

員提及柯布連道小食店附近一帶的野鴿聚集情況，署方會

派員到現場視察，以探究野鴿聚集的原因，例 如是否由食

客掉落的食物碎屑引致；及  

 

( i i )  就 安 裝 於 非 法 棄 置 垃 圾 黑 點 的 網 絡 攝 錄 機 疑 被 惡 意 移 動

問 題，署 方 會 與 承 辦 商 跟 進，檢 查 攝 錄 機 鏡 頭 是 否 按 原 有



方向設置。  

 

8 .  委員沒有其他提問，主席宣布是項議程討論完畢，並請警務處和

康文署代表先行離席。  

 

第 3 項： 灣 仔 區 議 會 轄 下 食 物 環 境 衞 生 委 員 會 環 境 衞 生 黑 點 行 動 清 單

(食 物 環 境 衞 生 委 員 會 文 件 第 13 /2025 號 )  

 

9 .  主席歡迎下列政府部門代表出席會議：  

 

屋宇署屋宇測量師 / B 3 - 2  劉璧瑩女士  

渠務署工程督察 /港島東 1 /錯駁糾正  盧海潮先生  

維修工程督察 /灣仔區 2  

地 政 總 署 首 席 產 業 主 任 /港 島 東 /土 地 管 制 及

契約執行  

許志興先生  

 

鄭小萍女士  

 

  
 

1 0 .  食物環境衞生署灣仔區環境衞生總監許志平先生簡介文件。  

 

11 .  委員有以下的意見和提問：  

 

( i )  感謝食環署就火龍徑狗隻糞便引致的環境衞生問題，再進

行了清潔工作；  

 

( i i )  感 謝 食 環 署 聯 同 灣 仔 民 政 事 務 處 就 區 內 私 家 街 道 的 環 境

衞生問題進行聯合清潔行動。表示了解私家街道一般應由

私人大廈自行處理，另外委員提議未來如有計劃進行此類

聯合行動時可先通知委員；  

 

( i i i )  外傭在三板街包裝貨物的問題已獲解決，提議更新題述文

件第 4 項有關三板街的內容。知悉署方已有就三板街回收

店 佔 用 店 鋪 外 的 街 道 擺 放 回 收 物 品 引 致 的 環 境 衞 生 問 題

作出檢控，就此詢問倘若該回收店擺放多架「鐵車」的物

品 並 構 成 店 鋪 阻 街，其 罰 款 是 否 會 相 應 增 加，除 勸 諭 和 檢

控之外，有否其他措施可減少店鋪阻街情況，以及環保署

能否從中協助；  

 

( i v )  港燈公司在三板街的工程涉及在地上鋪設膠條，提議食環



署 加 強 清 潔 有 關 地 點，避免 雀 糞 殘 留 在 膠 條 上，造 成 環 境

衞生滋擾；及  

 

( v )  關注船街酒吧對出的街道，有大量隨處掉棄的煙頭，直 至

翌日早上仍未能得以清理，提議相關部門跟進。  

 

12 .  食環署灣仔區環境衞生總監許志平先生回應如下：  

 

( i )  就 三 板 街 回 收 店 的 店 鋪 阻 街 問 題 ， 署 方 會 檢 視 在 檢 控 以

外，如何教育店鋪負責人在從事環保業務之餘不影響附近

居民使用行人路；及  

 

( i i )  署方會加強清潔船街酒吧對出的街道，並會派遣便衣執法

人員到場視察，透過檢控以加強阻嚇力。  

 
 

13. 食環署灣仔區衞生總督察 1 吳智豐先生補充指，於 2025 年 5 月

23 日食環署與灣仔民政事務處和警務處進行了聯合行動，在三板街向

在公眾地方造成阻礙的店舖共發出 3 張 6 ,000 元定額罰款通知書。署

方會在教育之外加強檢控工作，以打擊該處阻街情況。  

 

14. 環境保護署 (環保署 )環境保護主任 (區域南 )43 李梓藝先生回應表示，

就三板街回收店的營運情況，署方會加強巡查該店鋪有否觸犯與環保相關

的法例，例如噪音滋擾等。  

 

15. 委員沒有其他提問，主席宣布是項議程討論完畢，並請屋宇署、渠

務署、路政署和地政總署代表先行離席。  

 

第 4 項： 食 物 環 境 衞 生 署  —  二 零 二 五 年 灣 仔 區 滅 蚊 運 動 （ 第 二 期 ）

(食 物 環 境 衞 生 委 員 會 文 件 第 14 /2025 號 )  

 

16 .  食環署灣仔區環境衞生總監許志平先生簡介文件。  

 

17 .  委員感謝食環署在天樂里附近地盤視察時，即時與地盤負責人協

調安排抽走積水及清理垃圾，並表示目前在該處未有發現蚊患蹤跡。

 

18. 委員沒有其他提問和意見，主席宣布是項議程討論完畢。  

 

 



第 5 項： 環 境 保 護 署  — 灣 仔 區 資 源 回 收 現 況 及 進 展  

(食 物 環 境 衞 生 委 員 會 文 件 第 15 /2025 號 )  

 

19 .  環保署環境保護主任 (區域南 ) 4 3 李梓藝先生簡介文件。  

 

20 .  委員有以下的意見和提問：  

 

( i )  反映區內部分的玻璃容器回收箱外部不潔，詢問環保署在

收 集 廢 玻 璃 容 器 和 派 送 玻 璃 容 器 回 收 箱 的 過 程 中 會 否 清

潔回收箱；  

 

( i i )  反映駱克道街市的廚餘回收機間中會發生故障，居民到場

後如無法使用廚餘回收機，或會將垃圾棄置在地上，而 且

居 民 亦 無 法 就 廚 餘 回 收 獲 得 回 收 積 分，希 望 部 門 跟 進；及

 

( i i i )  居民在處理玻璃樽回收時，有時可能會攜帶一般垃圾一起

丟 棄。食 環 署 曾 因 應 居 民 需 求，在跑 馬 地 多 個 玻 璃 回 收 箱

的旁邊增設普通垃圾箱，使 分類及清潔方面效果良好。就

此提議環保署與食環署加強溝通和合作，考慮在玻璃回收

箱旁增設普通垃圾箱，以免居民將一般垃圾棄置在回收箱

內。  

 

21 .  環保署環境保護主任 (區域南 ) 4 3 李梓藝先生回應如下：  

 

( i )  署方的承辦商一直有留意廢玻璃容器回收箱的潔淨情況，

亦 有 定 期 清 潔 回 收 箱 。 署 方 會 再 次 提 醒 承 辦 商 要 加 強 清

潔，以及 檢 視 區 內 回 收 箱 的 潔 淨 情 況。如 發 現 有 個 別 回 收

箱已損壞並影響外觀，署方會更換有關回收箱；及  

 

( i i )  署 方 會 監 察 及 跟 進 駱 克 道 街 市 的 智 能 廚 餘 回 收 桶 運 作 狀

況，務求 在 發 生 故 障 後 盡 快 安 排 維 修，以 便 利 附 近 居 民 回

收廚餘。  

 

[會 後 補 註 ： 環 保 署 於 2025 年 6 月 27 日 提 供 補 充 資 料 ，

指 非 常 重 視 智 能 廚 餘 回 收 桶 的 使 用 情 況 。 如

發 現 智 能 廚 餘 回 收 桶 發 生 故 障 ， 環 保 署 會 即

時 通 知 承 辦 商 作 出 維 修 ， 並 會 透 過 大 數 據 平

台 密 切 監 察 運 作 狀 況。另外，我 們 亦 會 於 智 能



廚 餘 回 收 桶 旁 邊 放 置 一 個 傳 統 腳 踏 式 紫 色 廚

餘 回 收 桶 ， 以 確 保 廚 餘 回 收 服 務 不 間 斷 並 保

持環境衞生。 ]  

 

22 .  委員沒有其他提問，主席宣布是項議程討論完畢。  

 

第 6 項： 其 他 事 項  

 

23 .  主席詢問在席議員是否有其他事項需要提出。  

 

24 .  委員沒有其他提問，主席宣布是項議程討論完畢。  

 

第 7 項： 下 次 會 議 日 期   

 

25 .  主席宣布下次會議將於 2025 年 7 月 15 日 (星期二 )下午 3 時正舉

行。  

 

26 .  議事完畢，會議於下午 3 時 32 分 結 束 。  

 

 

灣仔區議會秘書處  

2025 年 7 月  

 


